
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 14 DE OCTUBRE DE 1800.

Stockolmo 29 de Agosto.

Ayer noche llegó aquí el caballero D. Joseph Lopez de la Huerta, nuevo Enviado de S. M. Católica cerca de S. M. Sueca.

En la ciudad de Calmar, en la provincia de Smaaland, ha habido un incendio en que ardiéron 150 casas, siendo considerable el número de vecinos que quedan reducidos á la mayor pobreza. La corona ha hecho una pérdida grandísima por los muchos repuestos que se han quemado en los almacenes y arsenales que tiene en aquella ciudad.

Copenhague 8 de Setiembre.

La respuesta del Emperador de Rusia á este Soberano no contenia mas que ofertas de contribuir al restablecimiento de la union y amistad entre las cortes de Copenhague y de Lóndres. El Rey de Suecia no quiso, segun se dice, tomar parte alguna en este negocio.

El dia 5 llegó otra esquadra inglesa al Categat. Ayer el Almirante Dickson salió del Sund; y hoy las dos esquadras diéron á un mismo tiempo la vela para el mar del Norte, quedando únicamente en el Sund una fragata y un bergantin ingles.

El Lord Withworth tuvo su primera audiencia del Rey el dia 3; y el Ministro frances Bourgoing tuvo la suya el 5.

Se ha publicado el aviso de que en adelante no habrá buques de guerra dinamarqueses en las costas de Portugal para escoltar á las embarcaciones mercantes nacionales hasta el Mediterraneo, como sucedia hasta ahora, en atencion á que habiendo los argelinos empezado las hostilidades, no puede destacarse ningun buque de guerra de los que hay en el Mediterraneo para hacer dicho servicio fuera de aquel mar.

El correo de Lóndres que ha traído á las esquadras inglesas la órden de retirarse á Inglaterra, ha declarado como cosa cierta que el primer Cónsul Bonaparte ha vuelto á ofrecer la paz al gabinete británico.

Hamburgo 10 de Setiembre.

Acaba de publicarse en la imprenta de la universidad de Petersburgo la vida de Pedro el Grande, por Mr. Gollikoff, en mas de 30 tomos. Contiene muchos documentos diplomáticos de aquel tiempo con sus pruebas.

En Stockolmo ha inventado el Profesor y Doctor Almorh un molino, con el qual se reduce la quina á un polvo tan fino como lo hacen los in-

gleses. El colegio de medicina de Stockolmo examinó y aprobó la quina molida por este medio; y Mr. Alnorth ha obtenido privilegio para usar de su invento.

Ratisbona 9 de Setiembre.

El Emperador, que salió de Viena el día 6, descansó un rato en Welz, y siguió su viage á Alt-Oettingen, adonde llegó el día 7.

Los franceses se proponen levantar atrincheramientos en las alturas de Abach, á las quales han llevado ya alguna artillería. El General de brigada Bonnet, que manda las tropas acantonadas en estas cercanías, tiene su quartel general en Abach.

Munich 11 de Setiembre.

Dícese que el Archiduque Juan mandará en xefe el ejército del Emperador, y baxo sus órdenes el Feld-Mariscal Lauer. Los Generales Príncipe de Rosenberg, Príncipe de Reuss, los dos Príncipes de Lorena, y Mrs. de Nauendorff, Klinglin, Lindenau, Bolza y Sporck se retiran de dicho ejército; y al General Starray le han dado su retiro con una pensión.

Por orden de S. M. Imperial se ha comunicado á sus tropas que las proposiciones hechas por el primer Cónsul de Francia eran demasiado indecorosas para la casa de Austria en particular, y para la Alemania en general: que sin embargo de ello, queriendo S. M. probar cada vez mas sus intenciones pacíficas, se habia limitado á proponer algunas modificaciones que le parecian admisibles, y que en vista de todo ello estaba S. M. convencido de que en caso de desecharlas el primer Cónsul, el ejército asistirá á su Soberano con su acostumbrada energía y valor, defendiendo el honor de la monarquía austriaca, y forzando al enemigo á consentir en unas condiciones de paz mas honoríficas.

El día 8 llegó aquí un oficial austriaco con pliegos para el General Moreau.

Mr. de Bellegarde, nombrado General en xefe del ejército de Italia en lugar de Mr. Melas, ha salido de Viena para dicho ejército.

Augsburgo 16 de Setiembre.

Tres medias brigadas francesas, 4 regimientos de caballería, y otras muchas tropas han pasado ya el Iser; todos los heridos y enfermos franceses, que se hallaban todavía en Baviera, se han traído á los hospitales de esta ciudad.

Ha transitado por aquí para Munich el General frances Sainte-Suzanne. De Kempten avisan que parte del quartel general del ala derecha del ejército del Rhin salió de allí el día 7 para Baviera, y que el resto de aquellas tropas seguiria el mismo camino el día 21. Anoche llegó orden del General Moreau para que saliesen todas las que hay aquí, y se dirigiesen á Baviera: y en efecto marcharon esta mañana, excepto un destacamento que ocupa una de las puertas de esta plaza.

El día 26 murió el Duque de Saxonía Cobourg á los 76 años de edad.

Manheim 12 de Setiembre.

Al retirarse el General Baron de Kray de su ejército le comunicó la siguiente orden: „Habiendo S. M. el Emperador juzgado conveniente á su servicio exónerarme del mando del ejército, lo he entregado al Feld-Ma-

riscal Conde de Kollowrath, con quien se entenderán desde ahora todas las tropas imperiales y del Imperio. Me contemplo al mismo tiempo obligado á manifestar mi verdadero y sincero agradecimiento á todos los Generales, oficiales superiores y otros, como tambien á todas las tropas, por el zelo infatigable y la conducta valerosa que han acreditado baxo mi mando, y recomiendo mi memoria á su amistad."

El 5 por la noche llegó el General Moreau á Nymphenburgo, en donde tiene su quartel.

Francfort 15 de Setiembre.

Segun cartas de Berlin se espera que las dos embarcaciones prusianas apresadas por los ingleses se restituirán á sus dueños.

El General Kray ha tenido orden de retirarse inmediatamente con su hijo á sus haciendas de Hungría, y de no salir de ellas sin licencia del Emperador.

Hasta el 30 de Agosto no se supo en Viena que los franceses habian notificado á nuestros Generales la conclusion del armisticio y el rompimiento de las hostilidades. Esta noticia causó general disgusto en aquella capital; mayormente porque se habia creido que ratificados los preliminares iba ya á tratarse de la paz.—De la misma ciudad escriben que habiendo el Mayor General Zach expuesto al público las primorosas pistolas de la fábrica de Versalles, que le regaló en Paris el primer Cónsul, era tal el gentío que acudia á ver la perfeccion de la obra, que el gobierno mandó á Mr. Zach las guardase, y se mantuviese 15 dias en su casa como arrestado; pero posteriormente salió de allí con el General Bellegarde para el ejército de Italia.

Lóndres 18 de Setiembre.

Prosiguen con actividad las negociaciones con Francia. El dia 4 llegó un correo cuyos pliegos contenian la proposicion de un armisticio por mar, se celebraron varias juntas de estado, y un consejo de gabinete, que duró mas de 5 horas, y en el qual parece hubo poca unanimidad en los pareceres. Hasta ahora se ignora la respuesta de este ministerio, aunque dicen se reduce á no consentir en el armisticio propuesto sino en caso que la Francia consienta por su parte en evacuar á Malta y Egipto. La respuesta (sea qual fuere) del gobierno se envió la misma noche del 5 á Douvres, de donde la llevó á Calais la mañana siguiente un parlamentario ingles, que volvió de allí el mismo dia.—Tambien hay quien dice que el primer Cónsul pide por via de rehenes la posesion de una ciudad marítima en Inglaterra hasta el ajuste de la paz.

Se confirma que el General Abercrombie fué con 2 regimientos á Malta, adonde le habia precedido el General Gratham con 4000 hombres, y que el respetable estado de aquella fortaleza no les permitió intentar su ataque. Añaden que mientras Mr. Abercrombie estuvo en las aguas de Sicilia le pidió S. M. Siciliana desembarcase sus tropas en el Reyno de Nápoles, en el qual hace la insurreccion muchos progresos; pero el General ingles respondió que no tenia órdenes para ello.

Con fecha del 1.º del corriente ha escrito el General Pultney desde los mares de Vigo, de los quales dice que debia alejarse al dia siguiente. Añade á esto una gazeta inglesa que luego que dexé sus tropas en Gibraltar

volverá dicho General á Inglaterra, pues está descontento á causa de la poca armonía que reyna entre las tropas de tierra y las de marina.

El Almirante R. Bickerton, que manda el navío *Swiftsure*, y cruza delante de Cádiz, avisó el 22 de Agosto á los Cónsules neutrales residentes en aquella ciudad, que el puerto volvía á estar bloqueado.

En la secretaría del Lord Grenville se celebró ayer un consejo, á que asistieron el Duque de Portland, los Condes de Chatham, Spencer, Camden y Liverpool, el Lord Grenville, y Mrs. Pitt y Dundas.

El navío Real Jorge de 100 cañones ha vuelto á Plymouth para repararse; y el Lord S. Vicente, que lo montaba, ha trasladado su bandera á bordo del nombrado la Ciudad de Paris.

Aunque ha baxado mucho el precio de los granos, ha subido á proporcion, por circunstancias que parecen inexplicables, el de la harina, y consiguientemente el del pan, en términos que en Birmingham y otras varias partes ha habido con este motivo grave inquietud y grandes desórdenes.

Haya 8 de Setiembre.

Los buques ingleses, que cruzan á vista de Zelanda, se han aumentado con varias embarcaciones que traen tropas de desembarco, y esperan otros refuerzos de Yarmouth y de Margate para hacer alguna empresa contra la isla de Waicheren.

El Elector de Maguncia ha cedido y puesto á sueldo de la Gran Bretaña su ejército, que consta de unos 80⁰⁰⁰ hombres. Parece que el tratado de subsidios es por un año.

Berna 15 de Setiembre.

El Ministro de España Conde de Noroña ha dado una espléndida comida á los Generales franceses del ejército de reserva, que sigue entrando en Suiza; y hoy el General en jefe Macdonald cumplimentó á la esposa de dicho Ministro con motivo de la victoria conseguida por los españoles contra los ingleses en el Ferrol.

El General Lecourbe, que se halla ya mandando el ala derecha del ejército del Danubio, va á forzar el paso de Kufstein para penetrar hácia Inspruck.

Los franceses han pedido al Canton de Berna 40 carros con 4 caballos cada uno para transporte de los bagages de una parte del ejército de reserva.

De Ulm han desertado 1500 soldados austriacos, todos á un tiempo, segun escriben de Alemania.

El ejército de Augerau está en continuas marchas, y dicho General ha trasladado su cuartel de Hoechst á Offenbach. — Los franceses tomaron el dia 10 posesion de Aschaffemburgo, de donde pocos dias ántes se habia retirado á Wurtzburgo Mr. Albini, General de las tropas maguntinas.

Génova 9 de Setiembre.

El Ministro frances Dejean salió ayer de aquí para Milan, sin duda á fin de concertar con el General en jefe las medidas que son indispensables para restablecer el sosiego en algunas partes de esta República, como tambien para defender sus costas, y sobre todo el golfo de Spezzia.

Aunque ha aflojado el rigor de la epidemia, muere todavía mucha gente, y segun las últimas listas parece mas de la quarta parte de los enfermos. Los habitantes, que pueden salir de la ciudad, se ausentan: y así su actual poblacion no llega á 3000 almas.

De Bolonia escriben que por falta de víveres se halla aquella ciudad en la situacion mas triste y apurada. Los vocales de la junta central administrativa, no queriendo imponer contribuciones por creerlas muy gravosas para el pueblo, han renunciado sus empleos.

Milan 13 de Setiembre.

Se ha reformado la legion itálica compuesta de refugiados italianos, y que habia llegado con el ejército de reserva. Sus individuos podrán servir en otros cuerpos de tropas cisalpinas.

El General Brune pasó revista el dia 10 á la guardia nacional: y despues dirigió á dichas tropas el siguiente discurso: „Los franceses van á pelear por la libertad de Italia; y en ningun tiempo habrá visto Italia un momento mas glorioso. Al ausentarme de Milan voy sin cuidado sobre la suerte de esta ciudad, pues confio su destino al zelo infatigable de la guardia nacional. A vosotros os toca, ciudadanos, conservar en ella el sosiego. No os hagais opresores, no sea que llegue á creerse que el gobierno es militar y despótico. Careceis de fusiles: los tienen los bandidos; pero no los conservarán mucho tiempo, y en breve los tendreis: pues los buenos ciudadanos deben estar armados, y los malos no. — Se atreven algunos á decir que queremos atentar á la seguridad de la religion y del sacerdocio. Nuestros enemigos, que propagan estas voces, se esfuerzan en comprometer el nombre frances y el de los milaneses. Tambien intentan insinuar que nos proponemos llevar rehenes; pero no los necesitamos, supuesto que tenemos por nosotros la victoria. Las medidas que se han tomado no han tenido otro objeto que la tranquilidad pública turbada por noticias infaustas que los malos ciudadanos procuran esparcir, y por gente de dañada intencion que se introduce entre vosotros para alterar vuestro reposo. Se respeta á los buenos sacerdotes; y los ex-nobles, que aman sinceramente su patria, merecen que los protejais. En vuestras manos, valerosa guardia nacional, confio la tranquilidad de Milan.” — Al dia siguiente salió Brune para el cuartel general de Cremona. Esta noche ó mañana empezarán las hostilidades si un correo del General Macdonald que acaba de llegar, no trae aviso de haberse prolongado el armisticio.

Se asegura que pasa de 1000 hombres el número de enfermos que tiene el ejército austriaco en Italia: los llevan á Padua, en donde, segun dicen, se ha sentado el cuartel general que estaba en Verona.

Brusélas 16 de Setiembre.

Prosigue la correspondencia por Flesinga entre el gobierno de Holanda y el de Inglaterra mediante parlamentarios de ámbas naciones. Esta circunstancia acredita la voz general de estar entabladas negociaciones de paz entre Francia, la Gran Bretaña y la República bátava.

En Ostende ha zozobrado una barca en que habia mas de 200 personas de ámbos sexos y de todas edades, y de las quales no se salváron sino unas 20. El comandante de artillería Santonax perdió 4 hijos; y el Capitan del

mismo cuerpo Gerbé, que tuvo la fortuna de salvar 3 náufragos, perdió su muger, su hijo y una sobrina.

Otro suceso cruel, que por desgracia no carece de exemplo, acaba de repetirse en esta ciudad. Un posadero, al volver de paseo con su muger, cayó como muerto á su lado. Acudieron facultativos, y declararon que era cadáver. Al dia siguiente lo encerraron en un fuerte ataúd de roble, y lo depositaron en una capilla hasta que llegase la hora de darle sepultura. Algunos vecinos oyeron un ruido extraordinario en la capilla, fueron á ella, y encontraron al infeliz posadero bañado en sangre, y ya verdaderamente muerto por los esfuerzos que habia hecho para salir del ataúd.

Paris 24 de Setiembre.

Ha dispuesto el Ministro de lo Interior se coloquen en la galería del palacio de las Tullerías los hermosos quadros del célebre Lebrun, que representan las batallas de Alexandro.

El 14 del corriente falleció aquí el ciud. Pablo Greppi, milanés, y diputado de la República cisalpina cerca del primer Cónsul: tenia 46 años.

La guardia de los Cónsules se ha aumentado, y consta ya de dos batallones de granaderos y uno de cazadores de infantería, tres esquadrones de granaderos y uno de cazadores de á caballo. Tendrá tambien una compañía de artillería ligera con su respectivo tren.

Han corrido voces de que los ingleses han tomado á Malta; pero hasta ahora no se han confirmado.

Antes de ayer se colocó en el templo de Marte el cuerpo del Mariscal de Turena. El cadáver de este heroe, que murió á manos de los enemigos de Francia de un cañonazo en los campos de Saltzback el 27 de Julio de 1675, á los 64 de edad, fué embalsamado, y se le dió sepultura en la Abadía de S. Dionisio, que era el panteon de los Reyes, y allí se le erigió un sepulcro. Quando en lo mas horrible de la revolucion se destruian todos los edificios Reales, deseando el ciud. Desfontaines, profesor en el museo de historia natural, librar de igual suerte las cenizas de este gran General, tuvo la feliz ocurrencia de pedirlo soprettexto de colocarlo en el museo como una momia moderna, y poder compararlo con las momias antiguas. Al cabo de muchas dificultades y diligencias consiguió efectivamente que se depositase el año 1793 en dicho museo de historia natural, en donde se conservó hasta el 12 de Junio de 1799, en que por órden del Ministro de lo Interior se trasladó al museo de los monumentos franceses. Desde allí se ha llevado ahora al referido templo de Marte, observándose en este acto mucho aparato y solemnidad. Las reliquias del guerrero iban en un carro triunfal adornado con mucho gusto y magnificencia, tirado por quatro caballos blancos. Precedia otro caballo pio, semejante al que montaba Turena, con arneses semejantes, y lo llevaba del freno un negro vestido como el suyo. Varios Generales y Oficiales veteranos llevaban sus armas y rodeaban el carro. El Ministro de Guerra Carnot pronunció un discurso en elogio de las sobresalientes prendas militares y morales del Mariscal de Turena; y el acompañamiento era tan numeroso como brillante. Miéntras estuvo el cadáver el dia de la traslacion expuesto en la sala de los monumentos franceses del siglo XVII, se colocó á sus pies sobre un rico paño la espada que

traía el día de su muerte, y la bala que le quitó la vida. Una y otra se conservan en poder del ciud. Bouillon, descendiente de la familia de Turena, que los prestó para esta ceremonia.

En una carta que el General Menou dirigió al primer Cónsul desde Roseta, con fecha de 19 de Marzo y se ha publicado ahora, le dice: „El Lord Keith ha venido á encargarse del mando del apostadero ingles en el Mediterraneo, y ha avisado á Mr. Smith que no cumpliria ninguno de los artículos de la capitulacion, y que si pudiera ajustarse alguna, seria quedando los franceses prisioneros de guerra, y dexando sus cañones, sus fusiles, y en general quanto han traído. Mr. Smith comunicó esta noticia á Kleber diciéndole que lo sentia amargamente; pero que le habian privado de todas sus facultades. En quanto á mí creo que Mr. Smith estaba de inteligencia, y que los ingleses no conocen sino la *fides punica*.—De este modo concurren los acontecimientos para que no abandonemos esta hermosa posesion; y os aseguro que es infinitamente mas apreciable de lo que se habia creído. Por informes fidedignos consta que los Beyes gastaban aquí mas de 60 millones de francos. Los Beyes Amurátes é Ibrahim gastaban por sí solos 20 millones cada año. Habia ademas otros 22 Beyes, 250 Caxeques y 8500 mamelucos, sin contar algunas tropas de infantería. Cada mameluco en su primer compra y en su armamento costaba 1^o pesos duros de España, y su manutencion anual ascendia de 1500 á 2^o francos. Quando los casaban les daban casa alhajada y esclavos. Juzgad quantas sumas recibirian los Caxeques que eran dueños de varias aldeas, y de lo que gastarían los otros 22 Beyes.—Se ha comprobado que los cophtos nos han engañado atrocemente, pues han hecho siempre tres partes de las rentas del Egipto, una para ellos, otra para los franceses, y lo restante lo enviaban á los Beyes, á los Caxeques y á los mamelucos fugitivos.... Las aduanas, que producian 15 millones ántes de la guerra, no deben ya entrar en cuenta; pero habia una renta de 45 millones, y jamas llegámos á recibir 20; y en estos hicieron nuestros administradores todo género de desfalcos: pues al fin, ciud. Cónsul, debe decirse á vos que amais la verdad, que en esta parte la administracion ha sido detestable. Ha dominado el ansia de las riquezas, y se han echado en olvido todos los principios de honor y de moral. Se requiere tiempo para remediar estos males; pero por fortuna nuestra, las circunstancias os han colocado lo mejor que se podia. Resulta pues que la colonia de Egipto era la mas hermosa adquisicion para Francia, y que nada hubieran costado á la República los gastos de su gobierno y conservacion, supuesto que este país tiene una renta territorial que basta y sobra para cubrirlos: y así todo el producto del comercio hubiera sido ganancia líquida para Francia; pero si lo abandonamos, se harán los ingleses dueños de él, lo qual arruinará enteramente nuestro comercio de levante.—El General Kleber, en vista de la conducta de los ingleses, ha vuelto á ponerse en estado de guerra. El ejército del Gran Visir es tan infeliz, que bastarian 6^o franceses para derrotarlo totalmente, y tenemos tres veces mas gente que oponerle. Temo que los ingleses, conociendo la inmensa ventaja que les daba la evacuacion, intenten volver sobre sí, y corregir su necesidad.—El General Galbaud llegó á Damietta quando aquella ciudad estaba en poder de los turcos. Fué preso, lle-

vado á Belbeys, y presentado al Gran Visir, que lo recibió muy bien. En su audiencia manifestó el General frances al otomano su extrañeza de que la sublime Puerta se hubiese coligado con los rusos. Dixo el Visir que dos meses despues de la invasion de Egipto los ingleses y los rusos propusieron al Gran Señor entrase en la colicion. Respondióles S. A. que no tenia motivo alguno para declarar guerra á los franceses: que á la verdad se hallaba invadido el Egipto; pero que pedia dos meses para enviar á Francia á saber las causas que habia habido para apoderarse de Egipto. Los Ministros de Rusia y de Lóndres contestáron que no le daban sino 24 horas para resolverse, y que así guerra contra los franceses, ó guerra con los ingleses y rusos. Y entónces (añadió el Gran Visir) se vió la Puerta obligada á ceder, tanto mas que los rusos tenian fuerzas considerables en el mar Negro, y no habia en Constantinopla con que resistirles.—Esta conversacion me la refirió el mismo General Galbaud, despachado por el Gran Visir á Damietta, de donde vino á Roseta por tierra.”

Gascueña, obispado de Cuenca, 8 de Setiembre.

La escuela de educacion de niñas de esta villa, fundada por un zeloso eclesiástico, y dotada posteriormente de sus propios por el Consejo Real, en la que se enseña principalmente la doctrina christiana, leer, escribir, y toda suerte de bordados y de costura, y en la que tambien se enseña música, y tocar el piano y salterio, ha celebrado exámenes públicos en obsequio de su nuevo electo prelado el Ilmo. Sr. Palafox, zelosísimo propagador y protector de estos útiles establecimientos. La funcion se hizo en las salas consistoriales con asistencia del Ayuntamiento, Tenientes de cura en ausencia del propietario, clerecía y personas de distincion de ámbos sexôs. De las 100 niñas, que de dentro y fuera del pueblo concurren á esta escuela, se presentáron á exámen 49, que manifestáron cumplidamente su aplicacion y aprovechamiento en los ramos principales de su instituto: fuéron premiadas las mas sobresalientes, y todas gratificadas para estimularlas á su continuacion. Dixo un discurso elegante y alusivo al asunto el Dr. D. Manuel Carralero y Cuesta, Rector que fué del colegio mayor de S. Ildefonso de Alcalá.

Madrid 14 de Octubre.

El Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Maestro-escuela, y Canongía unida de la catedral de Coria, vacante por fallecimiento de Don Joachín Rodriguez, á D. Christóbal Pascasio Ortuño: para el Arcedianato de Galisteo, que éste obtiene en la misma iglesia y resultará vacante, á D. Meliton Zorrilla de San Martin: para la Canongía de la catedral de Tuy, vacante por fallecimiento de D. Ambrosio Telmo Piñeyro, á Don Bernardo Valdivieso, Capellan del regimiento de Búrgos: para la que se halla vacante en la misma iglesia, por fallecimiento de D. Vicente Moure, á D. Venancio García Morcillo, Capellan que ha sido tambien de regimiento; y para la que resulta igualmente vacante en dicha iglesia por promocion de D. Juan Joseph Aldama á una Canongía de Córdoba, á Don Jayme Aleman: para el Arcedianato de Villaviciosa, Dignidad de la catedral de Oviedo, vacante por fallecimiento de D. Manuel de Llano Ponte, á D. Pedro Álvarez Caballero: para la Canongía de la catedral de Leon,

vacante por fallecimiento de D. Francisco Valbuena, á D. Lorenzo Mac-
keon: para otra de la colegial de Ubeda, en la diócesis de Jaen, vacante
por fallecimiento de D. Manuel del Olmo, á D. Andres de Anaya y Ri-
vas: para la Racion de la santa iglesia de Tuy, vacante por fallecimiento
de D. Diego Alvarez, á D. Manuel Rodriguez Carrillo, Cura que fué de
S. Juan de Letran en Valladolid: para otra de la colegial de Alfaro, va-
cante por fallecimiento de D. Joachín Martinez, á D. Joseph María de
Mesa, Capellan que fué de la Armada; y para una de las quatro Cape-
llanías menores del Real monasterio de la Visitacion de Madrid, vacante
por renuncia de D. Francisco Gonzalez Hernandez, á D. Joseph Antonio
Alcalá, con dimision de la Colectoría que obtiene en el Real Colegio de
Ntra. Sra. de Loreto en la misma villa.

S. M. se ha dignado nombrar para la Fiscalía del crimen de la Real Au-
diencia del Reyno de Aragon á D. Rodrigo Zorrilla y Monroy.

En América. El Rey se ha servido nombrar Teniente de la segunda
compañía franca de voluntarios fixa del Reyno de Nueva España á Don
Agustin de Islas, Subteniente de la misma; y para esta resulta á D. Diego
Castaños, Sargento distinguido del regimiento de dragones de México.

S. M. se ha dignado conceder Subtenencia de bandera en el regimiento
fixo de Cartagena á D. Isidoro de la Torre, Cadete del mismo cuerpo: la
Ayudantía del esquadron de dragones voluntarios de Guayaquil á D. Juan
Gargallo, Ayudante de la plana mayor veterana agregada al batallon de
Pardos libres de infantería de Voluntarios de Cartagena: este empleo á Don
Pedro Bravi, Sargento primero distinguido del regimiento fixo de la misma
plaza: las Ayudantías veteranas de la plana mayor de Blancos, agregada al
batallon de Pardos libres de infantería de Voluntarios de Panamá, al Ca-
pitan de milicias D. Celedonio Villareal, á D. Mateo Urrutia, D. Joseph
Escovar y D. Joseph Videte, Sargentos primeros de distintos cuerpos. Ulti-
mamente, otras dos Ayudantías de la plana mayor veterana, agregada al
batallon de Pardos libres de infantería de Voluntarios de Cartagena, á Don
Manuel Urruchurtu, Subteniente de milicias, y á D. Antonio García, Sar-
gento primero veterano.

Con Real permiso, y á favor de la obra del muelle de la ciudad de
Tarragona, se abre otra rifa de 1500 duros, de los quales las tres quintas
partes quedarán á favor de los jugadores, y las dos restantes á beneficio de
la expresada obra. Para recoger este capital se han establecido caxas en
Madrid y otras poblaciones del Reyno, en donde acudirán los que desean
tener parte en la rifa, desde el dia 1.º de Octubre hasta el 10 de Enero.
Se distribuirán 3000 cédulas á 10 rs. cada una; y si se venden todas, gana-
rán los jugadores 9000 duros en las 40 suertes siguientes:

Una, que será la primera, de.....	2500. duros.
Otra de.....	1000.
Otra de.....	750.
36 de 100, que componen.....	3600.
Y una, que será la inmediata que salga despues de las 39 antecedentes, de.....	1150.

El sorteo se verificará el 31 de Enero; y si no se halla completo el

despacho de dichas 30^{as} cédulas, se harán cinco partes iguales del capital recogido, del qual dos quedarán á favor de la obra del puerto, y las tres restantes se repartirán á proporcion entre las referidas 40 suertes. En esta corte se despachan billetes en la librería de Fuente, junto á los Consejos; en la confitería de Martin, calle de Segovia, y en la red de S. Luis, casa del Guantero de S. M.

El cátedrático de primera educacion D. Guillermo Xaramillo tiene abierta subscripcion al 7.^o curso de gramática y ortografía castellana, que empezará el 15 del corriente á la hora del toque de las oraciones. Hay varios premios para los mas sobresalientes. La enseñanza de este curso se dará bajo ciertas reglas de la mas selecta lógica, instruyendo á los alumnos en una gramática filosófica y razonada, y segun el espíritu y preceptos de las obras de la Real academia de la lengua.

Anales de historia natural: núm. 6.^o y último del tomo 2.^o Contiene: extracto de la carta del Baron de Humboldt al Sr. Baron de Forell: extracto de otra carta del mismo al Sr. D. Joseph Clavijo con el catálogo de las rocas de la América meridional: el simfio pétreo: Buena panamensis, género nuevo: observaciones geonósticas que hizo D. Guillelmo Thalacker, y ordenó D. Christiano Herigen: catálogo científico de las producciones mineralógicas que traxo D. Guillelmo Thalacker: caicedonia de Panamá: descripcion de un gravimetro por el Sr. Guiton: discurso sobre los volcanes. Véndese en el despacho de la imprenta Real.

Quien quisiese hacer mejora á una casa perteneciente al patronato Real de legos que fundó D. Diego de Durbarán y Escovar, sita en la calle de la Encarnación, núm. 7, manz. 61, que está tasada en 111,258 rs., y dan por ella la misma cantidad, y de esta 20 rs. en moneda metálica, y lo demas en vales Reales, acuda á la escribanía de provincia de D. Joseph Fernandez de Uceda, donde se admitirán las que hicieren; previniéndose que su remate está señalado para el lunes 20 del corriente á las doce de su mañana en dicha escribanía.

Quien quisiere hacer mejora á otra casa, perteneciente al patronato Real de legos que fundó el mismo D. Diego de Durbarán y Escovar, sita en la calle de la Abada, núm. 6 y 7, manz. 365, que está tasada en 66,804 rs., y se ha hecho postura en 500 rs., los 20 en metálico, y los demas en vales, acuda á la escribanía de provincia de D. Joseph Fernandez de Uceda.

Quien quisiere hacer postura á una casa sita en la calle de Relatores, núm. 11, manz. 158, que tiene de sitio 3666 pies, y está tasada en 219,961 rs. 30 mrs., acuda á la escribanía de número de esta villa, que exerce D. Juan de Repide.

Fincas enagenables. Obispado de Tarazona. Alfaro: una heredad en el término de Viejanilla, de 10 fanegas de tierra, perteneciente á la capellania colativa fundada por Doña Maria Perez de Araciel, tasada en 5445 rs. Otra en el Subar, de 10 fan., perteneciente á id., en 7258. Otra en dicho término, de 5 fan., perteneciente á id., en 7425. Otra en el término de Media el Campo, de 5 fan., perteneciente á id., en 9405. Otra en el término del Sotillo, de 4½ fan., perteneciente á la capellania eclesiástica colativa fundada por el Ilmo. Sr. D. Manuel Perez de Araciel, en 8910. Otra en dicho término donde dicen las Recuejas de S. Martin, de 6 fan. y 10 celemines, perteneciente á id., en 22,275. Otra en el término del Cabezuelo y Sarañana, de 7 fan. y 9 cel., perteneciente á id., en 17,325. Un olivar en el término del Cascajo, de 83 matas, perteneciente á la capellania fundada por Juan Polo y Maria Cenicerros, en 14,531. Una heredad

en el término del Regazuelo donde dicen la Villalengua, de 8 fan., perteneciente á id., en 9680.

A voluntad de su dueño se vende una posesion en Carabanchel de Abaxo, media legua de esta corte: consiste en una huerta cercada de 11 fanegas de tierra, poblada de árboles frutales y otros, vides ó parras, y otras plantas, agua de noria para el riego de hortalizas, y verde para forrages, casa nueva, agua dulce de pie, que se conduce á la cocina, y el sobrante vierte en un estanque; habitacion para el capataz y mozos de labor, quadras para dar forrage, gallinero, graneros, cochera, otra quadra, y torreón para palomar; y 149 fanegas de pan llevar de superior calidad; en 62 pedazos, en las cercanías de dicha posesion: todo tasado judicialmente de orden del supremo Consejo en 905,382 rs. 2 mrs. Quien quiera hacer postura á todo en vales Reales ó en efectivo, acudirá al oficio y escribanía de provincia del cargo de D. Pedro de Valladáres.

Arte de conservar la salud y prolongar la vida, ó tratado de higiene: escrito en frances por Mr. de Presavin, y traducido al castellano. Esta obra presenta á los profesores de medicina un curso completo de higiene, en que se refunden ideas luminosas de física, fisiología y patologia; á los encargados de la educacion de los niños, documentos interesantes para enseñarles á vivir sanos y vigorosos: á los magistrados, directores de hospitales, casas piadosas, cárceles, teatros y á los arquitectos, reglas saludables para desempeñar dignamente su ministerio en eludir y precaver las enfermedades que por incuria, malos ayres, viciados alimentos y otras causas suelen afligir á la humanidad, como pestes, epidemias &c. sacándose tambien lecciones útiles para precaverse quando existen estos males. El autor divide toda la obra en 7 capítulos: el 1.º trata del ayre que respiramos, su influxo en la economia animal, el modo como puede dañarnos &c.: el 2.º de los alimentos que debemos usar, probando que el hombre no es carnívoro por naturaleza: el 3.º del exercicio y el reposo, del sueño y la vigilia, la gran influencia del exercicio principalmente sobre la salud &c.: el 4.º de las pasiones del ánimo, efectos que causan por su vehemencia &c.: el 5.º de las secreciones y excreciones: el 6.º de los temperamentos deducidos de la constitucion de la fibra animal; y el 7.º de las partes endebles del hombre, y de los medios de fortalecerlas. Es un tomo en 8.º marquilla. Se hallará en Madrid en las librerías de Ranz, calle de la Cruz, y de Quiroga, calle de las Carretas y de la Concepcion Gerónima; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, en Valencia en la de Mallen, en Barcelona en la de Echterling, en Zaragoza en la de Monge, en Búrgos en la de Revilla, y en Salamanca en la de Cuesta.

Reflexiones económico-políticas de D. Francisco de Paula del Rey, Abogado de los Reales Consejos, y de los tribunales de Castilla y Navarra, sobre los capítulos 7 y 38 del libro 2.º de la obra intitulada Ciencia de la legislacion, escrita en italiano por el caballero Cayetano Filangieri, y traducida por D. Jayme Rubio: un tomo en 8.º Véndese en pasta á 8 rs. y á 6 á la rústica en la tienda del Toledano, calle de la Montera. En la misma se hallará el Compendio de la vida de Santa Casilda virgen, con su novena; la estampa de la misma Santa y de S. Ildefonso: el sermon que en la abertura de la Real sociedad caritativa de Toledanos dixo el Dr. D. Francisco Fernando de Flores, Capellan de Honor, y Predicador de S. M. &c.

Salustio, traducido en castellano por el caballero Manuel Sueyro: añadidas las quatro elegantísimas y gravísimas oraciones que pronunció Ciceron contra Catilina; traducidas por el célebre Segoviano Andrés Laguna, médico que fué del sumo Pontífice Julio III: tercera edicion. Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe el Real; en la de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto calle de Alcalá: á 18 rs. en pasta y 14 en rústica.

Discurso sobre la verdadera libertad natural y civil del hombre; traducido del

italiano por D. Ventura Salzas: un tomo en 8.º Véndese en pasta á 10 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en la de Millana, calle de Preciados; en Zaragoza en la de Monge, y en Talavera en la de Moreno.

Tres prácticas piadosas para asistir á la misa, santificar la muerte, y recibir la sagrada comunión: con una devota semana para invocar la proteccion de la Virgen, actos de contrición y otras oraciones devotas, formadas para práctica, instruccion y uso de sus feligreses y personas devotas por el Dr. D. Luis Vicente Delgado, Cura propio de S. Andres de esta corte: un tomo en 8.º Véndese en la librería de Ranz, calle de la Cruz.

Memoria sobre el problema de los abonos de las tierras, premiada con Real aprobacion de S. M. por la sociedad económica de Madrid el dia de S. Carlos 4 de Noviembre de 1784. Contiene los cinco puntos que expresa el referido problema: su autor el R. P. Fr. Pedro de Torres, socio de mérito de la misma Real sociedad, ex-Cólega general del orden de los Mínimos. Se hallará en la librería de Lopez, frente á S. Luis, á 4 rs. en rústica, 5 en media pasta y 6 en pasta.

Principios compendiosos de albeystería, arreglados á la práctica de los mas clásicos autores medicinales por D. Joseph Zamora. Se hallará en la librería de Dávila, calle de las Carretas.

Historia de los Niños célebres, traducida del frances. Mr. Trevil, autor de esta preciosa obra moral, y de los nuevos Ensayos de educacion, procuró reunir en ella quantos fragmentos halló esparcidos en la historia antigua y moderna conducentes á la primera edad del hombre, y de ellos formó la relacion de diversas vidas de jóvenes, que se distinguieron por sus talentos, instruccion, piedad filial, amor á su patria, y otras virtudes morales, que propone por modelo á los padres de familia, ayos y maestros encargados de la educacion pública ó privada de los niños, en quienes estos exemplos sacados de su misma edad, y dispuestos de un modo agradable, harán mas fuerza que los preceptos secos y reprehensiones ásperas que hasta aquí se han empleado para su enseñanza. Consta de tres tomitos en 8.º, de buen papel é impresion. Véndense en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

Lecturas útiles y entretenidas. Lectura undécima, intitulada: la hermosa Malagueña: parte 2.ª Se hallará con las anteriores en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barrionuevo, núm. 22, quarto principal; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, en Málaga en la de Iglesias, y en Zaragoza en la de Polo y Monge.

Juicio de un quaderno anónimo intitulado Elementos de geografia. Lo escribe para desengaño del público D. Isidoro de Antillon, catedrático de geografia é historia del Real seminario de Nobles de Madrid. Véndese á 2 rs. en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo. Puede ir en carta.

Teatro Español por D. Vicente García de la Huerta: esta obra deseada hace mucho tiempo por todo hombre de gusto, es una coleccion completa de las mas selectas comedias, así de figuron, como de capa y espada, heroycas, tragedias, saynetes y demas dramas teatrales: su laborioso y sabio Colector como amante de las glorias nacionales, no satisfecho con restituir á su primitivo esplendor las producciones de nuestros mejores poetas, presenta al frente de cada pieza un argumento de ella, precedido de noticias concernientes á su autor: tomos 5.º y 6.º de la parte 2.ª en 8.º: su precio en rústica 7 rs. cada uno. Se hallarán con los 8 anteriores en la librería de Villareal, calle de las Carretas.

Poesías castellanas que en varios metros publica D. Juan Francisco Adana y Bustamante: un tomo en 8.º marquilla. Se hallará en la librería de Escamilla, frente á S. Felipe el Real; en Logroño en la de Olozaga, y en Pamplona en la de Longas.